

**ANTUSIASME MASYARAKAT DUSUN LAMSEUNONG LAMA
DESA KAJHU DALAM ACARA MEMPERINGATI 18 TAHUN
TSUNAMI 26 DESEMBER 2004**

Sufyan^{1*}, Tarmizi¹, Maimun¹, Riyan Maulana¹, Muhammad
Yassir², Rahmat Arfan³, Dara Zulfinar³, Adi Ahmad¹

¹ STMIK Indonesia Banda Aceh

² Universitas Gunung Leuser

³ Politeknik Kuta Raja

Email correspondensi: sofyan.ars@gmail.com

ABSTRAK

Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) merupakan salah satu bentuk tridarma perguruan tinggi melalui pengabdian dosen dan mahasiswa dengan masyarakat yang juga merupakan proses pendewasaan diri dengan cara berinteraksi langsung dengan masyarakat luas. Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) juga salah satu upaya mewujudkan Pendidikan yang lebih efisien yaitu pendidikan yang langsung dialami oleh dosen dan mahasiswa, jadi dosen dan mahasiswa tidak hanya mendapatkan sekedar materi saja, akan tetapi yang lebih penting adalah teori-teori yang didapatkan di bangku perkuliahan juga harus diterapkan di lapangan khususnya dalam lingkungan masyarakat Dusun Lamseunong Lama Desa Kajhu Kecamatan Baitussalam Kabupaten Aceh Besar.

Kata Kunci : Antusiasme, Masyarakat, Pengabdian dosen, Dusun Lamseunong Lama

A. PENDAHULUAN

Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) merupakan salah satu bentuk pengabdian dosen dan mahasiswa/i dengan masyarakat dan juga merupakan proses pendewasaan diri dengan cara berinteraksi langsung dengan masyarakat luas ibu-ibu, bapak-bapak, dan juga anak-anak. Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) juga salah satu upaya mewujudkan Pendidikan yang lebih efisien yaitu Pendidikan yang langsung dialami oleh dosen dan mahasiswa, jadi dosen dan mahasiswa tidak hanya mendapatkan sekedar materi saja, akan tetapi yang lebih penting adalah teori-teori yang didapatkan di bangku perkuliahan juga harus diterapkan di lapangan khususnya dalam lingkungan masyarakat.

Selain itu terkadang teori-teori yang telah kita dapat di bangku kuliah ternyata tidak sama dengan kenyataan yang ada di dalam lingkungan masyarakat. Sebagai pelaksana Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) kita harus bisa menyesuaikan dengan kenyataan yang ada. Kita tidak hanya paham tentang teori saja, melainkan kita harus bisa menerapkan dan belajar dari pengalaman-pengalaman yang kita dapatkan di lingkungan masyarakat dari pengalaman tersebut kita dapat menjadikan pemikiran kita menjadi lebih luas dan lebih dewasa.

Melalui program Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) ini diharapkan mahasiswa diperkenalkan secara langsung dengan kehidupan bermasyarakat secara langsung dengan segenap permasalahannya. Dengan ditemukannya masalah di dalam

masyarakat, mahasiswa dituntut untuk mencari pemecahannya melalui mekanisme sistem kerja interdisipliner keilmuan masing-masing. Melalui kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) ini diharapkan juga dapat dijadikan sebagai jembatan bagi mahasiswa untuk menuju di kehidupan yang sesungguhnya, yaitu setelah mahasiswa tersebut lulus dari perguruan tinggi. Berdasarkan pertimbangan-pertimbangan tersebut maka kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) dengan tema Antusiasme Masyarakat Dusun Lamseunong Lama Desa Kajhu Dalam Acara Memperingati 18 Tahun Tsunami 26 Desember 2004 dianggap sangat penting dan bermanfaat bagi masyarakat untuk diselenggarakan.



Lokasi Pengabdian Dusun Lamseunong Lama Desa Kajhu Kecamatan Baitussalam Kabupaten Aceh Besar.

B. METODE PENGABDIAN

Pengabdian Kepada Masyarakat ini dilakukan dengan metode kualitatif yang dilakukan selama melakukan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) Dusun Lamseunong Lama Desa Kajhu, kecamatan Baitussalam Kabupaten Aceh Besar. Pelaksanaan dengan cara melakukan ceramah, pelatihan dan bimbingan serta dokumentasi terhadap peserta dari masyarakat dan memberi efek positif baik untuk masyarakat maupun dosen dan mahasiswa.

Kelompok yang menjadi sasaran pelaksanaan program kerja adalah masyarakat di dusun Lamseunong Lama Desa Kajhu Kecamatan Baitussalam. Sedangkan bentuk pelaksanaannya dilakukan melalui pengenalan, interaksi langsung serta praktek langsung tentang beberapa hal yang menjadi program dari Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) ini salah satunya tentang praktek kebersihan, kebersamaan dan program pembaruan lokasi dari tempat Kerja Nyata tersebut. Hal ini bertujuan untuk saling mengeratkan personalisasi dan kebersamaan dengan masyarakat desa yang menjadi tempat lokasi Pengabdian Kepada Masyarakat ini. Berikut penjabaran dari metode pelaksanaan yang dilakukan :

1. Sosialisasi Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM)
2. Di tempat lokasi, anggota kelompok disambut baik oleh kepala dusun dan perangkat lainnya serta masyarakat dusun Lamseunong lama. Kegiatan awal Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) ini adalah sebagai tanda pengenalan dengan masyarakat tentang tema dan materi Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) kepada seluruh aparatu gampng, tokoh masyarakat Lamseunong Lama Gampong Khaju Kecamatan Baitussalam Kabupaten Aceh Besar.
3. Interaksi langsung

Tahapan berikutnya adalah proses interaksi langsung dengan masyarakat dan saling berinteraksi terhadap semua masyarakat, dalam proses interaksi ini biasanya tentang pengenalan terhadap pelaksana dan institusi kampus, pengenalan terhadap program yang akan dilaksanakan dan terhadap kegiatan program yang dilaksanakan di tempat lokasi Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) ini.

C. HASIL DAN PEMBAHASAN

Selama masa Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) berlangsung, semua anggota kelompok dan masyarakat sekitar selalu saling bekerja sama dan membantu pada setiap semua kegiatan harian maupun pada semua program kegiatan yang dilakukan oleh peserta Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM). Minggu pertama kegiatan hanya berfokus pada kebersihan lingkungan serta beriringan dengan membantu dalam proses renovasi meunasah dusun Lamseunong Lama, dikarenakan banyaknya kegiatan yang harus dilakukan selama proses Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) maka kami berinisiatif setelah istirahat siang dan sore harinya untuk melanjutkan aktivitas dalam memelihara kebersihan lingkungan dalam dan halaman luar meunasah dusun Lamseunong Lama. Secara keseluruhan semua kegiatan berlangsung baik dan lancar hanya terdapat kendala kecil pada sarana/alat dalam melakukan kegiatan yang kemudian difasilitasi oleh masyarakat dusun.

Pada minggu kedua berkegiatan pada sosialisasi pengenalan dan silaturahmi dengan masyarakat dusun Lamseunong Lama, dikarenakan factor lingkungan yang lebih ramai dengan anak – anak menjadi pendukung dalam berkegiatan dan mereka juga ikut berpartisipasi dalam bermain saat kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM). Pada minggu ini semua anggota kelompok juga melakukan kegiatan – kegiatan penunjang lainnya seperti membuat kegiatan untuk anak – anak, dan membantu UMKM warga sekitar seperti dengan cara membantu dan mengunjungi pembuatan batu bata dan mengunjungi tempat perabotan milik warga sekitar. Minggu kedua ini juga pergerakan anggota posko sudah lebih relatif aktif seperti dengan menghadiri pengajian yang menjadi agenda rutin warga dusun dan seperti dengan ikut menghadiri kegiatan sosial masyarakat seperti berkunjung dan takziah ke tempat warga. Pada minggu ini juga tak lupa berkegiatan social pembaruan sarana lingkungan meunasah Lamseunong Lama agar terkesan lebih aktif dan mampu memulai dan meyakinkan dari program – program yang akan dilaksanakan kedepannya.

Proses pada minggu ketiga hanya berkegiatan sekitar posko Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) karena pada minggu ketiga ini seluruh masyarakat dusun Lamseunong Lama dan semua anggota mempersiapkan acara sakral yang selalu diadakan setiap tahunnya yaitu acara memperingati hari Tsunami 24 Desember 2004 yang pada tahun ini menjadi peringatan yang ke 18 tahun. Persiapan yang dimaksud yaitu seperti mempersiapkan hidangan pada saat acara, membersihkan lokasi tempat acara dan mempersiapkan segala kebutuhan selama pra acara dan saat acara dimulai. Pada akhir minggu ini anggota posko juga berkoordinasi dengan beberapa warga tentang program selanjutnya tentang pembuatan papan edukasi kebersihan dan pembuatan penunjuk jalan.

Pada minggu terakhir yaitu minggu ke empat selama kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM), semua anggota posko bekerja sama untuk pembuatan penunjuk arah dan penunjuk jalan serta membuat sketsa rangka untuk penempatan spanduk edukasi di beberapa tempat. Setelah memilah objek dan target dari program yang akan dilaksanakan, berkat juga bantuan dan kerja sama dengan beberapa warga dusun program pelayanan pembaruan dan kebersihan dapat terselesaikan dengan lancar dan sesuai dengan target yang telah ditetapkan. Akhir dari minggu ini juga berkesempatan mengikuti kegiatan social yang bertempat di Dayah Qaryatul Mubarakah dalam rangka persiapan acara maulid serta menuntaskan program terakhir selama kegiatan Kuliah Kerja Nyata yaitu kegiatan penghijauan yang akan bertempat di lingkungan halaman Masjid Al – Maghfirah Habib Chiek Kajhu Kecamatan Baitussalam Kabupaten Aceh Besar.

Berikut ini agenda Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) yang bertemakan

Antusiasme Masyarakat Dusun Lamseunong Lama Desa Kajhu Dalam Acara Memperingati 18 Tahun Tsunami 26 Desember 2004 di Dusun Lamseunong Lama Desa Khaju Kecamatan Baitussalam Kabupaten Aceh Besar :

No.	Nama Kegiatan	Jenis Program	Jadwal Kegiatan	Keterangan
1.	Kebersihan Posko	Program Kebersihan	Minggu Pertama	Selesai
2.	Pengecatan Toilet dan Tempat Wudhu	Program Pembaruan Sarana dan Pelayanan	Minggu pertama hingga Minggu Kedua	Selesai
3.	Acara Memperingati 18 Tahun Tsunami	Program Kegiatan Sosial	Minggu Ketiga	Selesai
4.	Pembuatan dan Pemasangan Penunjuk Arah dan Jalan	Program Pembaruan dan Pelayanan	Minggu Keempat	Selesai
5.	Pembuatan Edukasi Pembuangan Sampah	Program Kebersihan	Minggu Keempat	Selesai
6.	Penanaman Pohon	Program Penghijauan	Minggu Keempat	Selesai

D. SIMPULAN

Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) dengan durasi waktu 1 bulan merupakan bentuk pengabdian dosen dan kepada mahasiswa. Dengan adanya Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) ini, diharapkan dosen dan mahasiswa dapat berperan dan berpartisipasi secara aktif dalam masyarakat sebab di masyarakat tidak hanya ilmu yang perlu diterapkan tetapi bagaimana cara pendekatan dosen dan mahasiswa serta dapat menyatu dengan lingkungan masyarakat. Semua program dapat terlaksana dengan baik dan lancar walaupun ada beberapa kendala, namun hal tersebut dapat diatasi. Kegiatan program Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) ini dilaksanakan pada pagi hari, siang hari serta sore hari, juga ada yang dilaksanakan di luar waktu tersebut. Dengan terlaksananya program-program Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) tersebut diharapkan dapat bermanfaat bagi masyarakat Dusun Lamseunong lama.

Keterlaksanaan program ini tidak terlepas dari adanya kerjasama antara pihak masyarakat serta adanya kerjasama antar dosen dan mahasiswa yang melaksanakan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) di Dusun Lamseunong lama. Sehingga dalam pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) Dosen dan mahasiswa dituntut untuk dapat hidup bermasyarakat dan memahami realita masyarakat dengan menggunakan pengetahuan, sikap dan keterampilan yang dimilikinya. Keberhasilan program-program Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) pada akhirnya akan memberikan manfaat yang saling menguntungkan antara dosen, mahasiswa dan masyarakat. Sisi positif bagi dosen dan mahasiswa adalah meningkatkan kepedulian terhadap lingkungan sekitar baik di masyarakat dan memperluas cakrawala pemikiran serta dapat melatih keaktifan mahasiswa dalam hidup bermasyarakat serta dapat membangun inisiatif dan antusiasme masyarakat baik orang tua, genera muda dan anak-anak dalam mengembangkan diri di masa depan.

E. UCAPAN TERIMA KASIH

Artikel ini merupakan salah satu kegiatan dari program pengabdian kepada masyarakat oleh karena itu, ucapkan terima kasih kepada Ketua STMIK Indonesia Banda Aceh dalam hal

ini diwakili oleh lembaga pengabdian kepada masyarakat STMIK Indonesia atas dukungan bantuan dana dan fasilitas yang diberikan. Terima kasih juga kepada tutor yang telah bersedia memberikan pelatihan, bimbingan serta pendampingan terhadap masyarakat pada rangkaian kegiatan pengabdian ini. Terima kasih juga kepada mitra pada kegiatan pengabdian ini yang telah memberikan sarana dan prasarana sehingga kegiatan pengabdian ini dapat berjalan dengan dengan baik dan lancar.

F. DAFTAR PUSTAKA

- Hasan Basri, H. A. Rusdiana, 2015. Manajemen Pendidikan & Pelatihan, *penerbit Pustak Setia*
- Lian, B, 2019. Tanggung Jawab Tridharma Perguruan Tinggi Menjawab Kebutuhan Masyarakat. *Prosiding Seminar Nasional Pendidikan Program Pascasarjana Universitas PGRI Palembang*, 2, 999–1015.
- Mohammad Mulyadi, 2011. Partisipasi Masyarakat Dalam Pembangunan Masyarakat Desa, *penerbit Nadi Pustaka*
- Prof. Dr. Suparno Eko Widodo., MM, 2017 Manajemen Pelatihan, *Penerbit Jaya Media*.
- Ramdani Wahyu, Sururie, 2016 Konsep dan Implementasi Pengabdian kepada Masyarakat pada PTKIN. *Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat (LPPM) UIN Sunan Kali Jaga*
- S. Notoadmojo, 1997. Pembangunan Sumber Daya Manusia, Jakarta: *Rineka Cipta*.
- Suprijanto, 2011. Pendidikan Orang Dewasa Dari Teori Hingga Aplikasi, *Jakarta: Bumi Aksara*.
- Sugiyono., 2012. Memahami Penelitian Kualitatif. *Bandung: Alfabet*.
- Soebagio Atmodiwiriyo, 2002, Manajemen Pelatihan, *Penerbit Ardadizya Jaya*
- Zezen Zainul Ali, 2020. Buku Saku Pengabdian Masyarakat Dan Implementasinya Gagasan Dan Inpelentasi Pengabdian Kepada Masyarakat Melalui Basis Kegiatan Pengabdian Langsung Dan Tak Langsung, *Publisher: Cv. Laduny Alifatama (Penerbit Laduny)*